

La Victoria

SEMENARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: idem, idem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

HECHOS CANTAN

Los partidarios de la sobriedad y de la templanza de Catón preguntaban una vez á Séneca por qué existían en el mundo tantas enfermedades, y Séneca les respondió:

«¿Queréis saber por qué hay tantas enfermedades? Contad los vicios.»

Contemos hoy todos los sistemas absurdos, todas las doctrinas inmorales, sumemos á todo ello el montón tan grande de las malas costumbres, de las propagandas y espectáculos licenciosos, y tendremos explicado el malestar moral y la abundancia de crímenes en los actuales tiempos.

En el mal moral no cabe progreso, pero sí aumento, refinamiento y descaro, y á este particular nos referimos.

A veces el mal por un resto de hipócrita pudor, obra en la sombra, pero otras, desechado eso, que La Rochefoucauld llamaba el homenaje que el vicio rinde á la virtud, no teme presentarse cínicamente en medio de la calle y á la luz del sol. Hoy ocurre mucho de esto.

Pocos días há leíamos un telegrama de Roma que decía:

«El partido socialista italiano ha acordado organizar una manifestación ruidosa para pedir la abolición de la enseñanza religiosa».

¿No es esto un verdadero cinismo?
Hace algún tiempo se reunía á los individuos del partido socialista, y se les decía:

«No os preocupéis por la Religión; nuestras agrupaciones puramente obreras y el establecimiento de nuestros gremios no tienen prevención alguna religiosa; cada uno puede libremente profesarla sin que esto sea obstáculo para los fines sociales y económicos que perseguimos.»

En este lenguaje había un resto de consideración y de respeto á las ideas religiosas; en el telegrama citado, se arroja lejos la careta y el sectarismo se presenta de un modo descarado y cínico.

Ahora bien, retirar ó suprimir la Religión de la enseñanza es dejar en pie una enseñanza atea, y los maestros aquellos, que inculcaban en sus discípulos el respeto á Dios y á los mayores en edad, saber y gobierno, quedan reemplazados por el maestro sectario dispuesto á romper un hueso al niño que se atreva á nombrar á Dios ó no sea capaz dentro de la más absoluta licencia de esgrimir el revólver ó la navaja contra el que le moleste ó le sea antipático.

¿Que esta es una afirmación gratuita é infundada?

Bueno, pues fijese el lector en lo que figuró un maestro de la «Escuela Moderna» de Barcelona en el proceso del horrible atentado de la calle Mayor de Madrid, y en que otro maestro de la «Escuela Nacional» de Lisboa ha sido coautor del regicidio de Portugal.

Es decir, maestros como los quiere el partido socialista de Italia, maestros de enseñanza sin Religión.

¿Hacen falta más pruebas, razonamientos ni filosofías?

Creemos que no.

X.

EL CUADRO

Un real tan sólo me quedaba en el bolsillo, salvado no sé cómo de mis libaciones sabatinas en el chigre.

¿En qué lo invertiré? me decía según iba por la calle trazando caprichosos zis zas; es una vergüenza para un hombre como yo entrar con este real en casa, después de una semana de trabajo.

—¡Juego y ponerle, juego y ponerle!... ¡Siempre toca! ¡Animo, señores! ¡Veinticinco céntimos cuesta nada más; probar la suerte! ¡Juego y ponerle!

Así gritaba con voz aflautada un señor gordo, metido en una barraca llena de cachivaches muy llamativos.

—¡Deme una papeleta!— dije yo enseguida— y me dió un número, lo recuerdo bien, el 38; mi edad próximamente, con diez años para arriba de diferencia.

—¡Y va bola, señores!... *tirrin, tirrin*... ¡Atención, que aquí no hay trampa; se juega limpio... vea el respetable público!... ¡el 38!...

—Venga el objeto — grité yo al momento — y tenga mi papeleta.

—Espere usted, buen hombre, que voy á ver qué es lo que le ha tocado en suerte. No sé si usted querrá este objeto. Es un cuadro, como usted ve, precioso, de la Sagrada Familia.

Iba á rechazarlo pidiendo otro objeto á cambio, pero, como no ví por allí á nadie que me conociera y que pudiera reirse de mi y, además, como me acordé de lo beatona que es mi mujer, tomé el cuadro y lo envolví bien envuelto en un número de *El País*, que llevaba en el bolsillo.

Vaya, decíame por el camino, pues no estaba yo *penique* por completo; cuartos no le llevo á mi mujer esta semana, pero le llevo santos, y, al menos por esta vez, me perdona: viviremos del crédito siete días más... todo es acostumbrarse.

—Pero ¡hombre... del demonio!... ¿cuándo serás hombre de Dios y cumplirás como debes con las obligaciones de tu estado? ¿Te parece bien lo que estás haciendo? ¡Dios mío, Dios mío! ¿A dónde iremos á parar si este desgraciado no se enmienda?

—No me hablarías así si supieras lo que te traigo aquí envuelto.

—¿En ese papelucho infame y condenado, que desde que entró en mi casa se ha ido de ella toda mi paz y felicidad?

—Pues mira y después habla: me ha costado un dineral; pero me sacrificué por darte esta satisfacción; ¡tú que eres tan rezadora!...

—¡La Sagrada Familia! ¡Qué hermoso grupo! ¡Ah, si lo llevases grabado en el corazón con el mismo entusiasmo que ahora lo traías debajo del brazo!

—¡Demonio!... ¿grabado en el corazón?... ¿para morir de una *fección cartaca*?

—Déjate, déjate de rodeos. Ya me entiendes. Si este grupo encantador reinara en nuestra casa como él quiere reinar, sirviéndonos de modelo en todas nuestra acciones... otro gallo nos cantara.

—Pero es que esos eran santos y nosotros... pues ya ves...

—Dios instituyó esta Familia, no para conseguir El la gloria eterna, que ya la tenía, y muy suya; sino, entre otras cosas, para que las demás familias, que en este mundo vivimos cayendo y levantándonos, la tomemos por modelo, por guía, y seamos como El quiere que seamos. Decíanos el otro día el Padre predicador que, como la familia se regenerase en la Sacratísima Familia de Nazaret, la sociedad luego estaba regenerada. En cambio, vosotros con esos papeluchos infames destruí las familias y hundís la sociedad. ¿A que éramos más felices antes, cuando tú no andabas metido entre esos amigos, oyéndoles como un papanatas?

—Sí... es verdad.

—Pues, si sabes dónde está nuestra felicidad y cómo hallarla, ¿por qué no vuelves á dónde se encuentra?

¡Demonio de mujer y qué explicaderas tenía!

La verdad es que con esta gente de Iglesia no se puede, porque tiene una razón como un templo; en cambio, nosotros con nuestras teorías no vamos á ninguna parte buena.

Hay que confesarlo.

En fin, que aquella semana, después de que yo derroché el sábado anterior, bebiendo y jugando, el jornal en la taberna, la pasamos muy medianamente, y que el cuadro de la Sagrada Familia está en sitio preferente de mi casa y le quiero con todo mi corazón, porque, desde que él entró en ella, salieron de allí todas las cosas malas, que había, incluso *El País*.

J. O. F.

EL "BLOKE,"

..... se nos dispara el cerebelo hacia el *bloke*, y nos es voluntad nuestra que contra él se nos estropee.

¡El bloke!

¿Sabéis lo que es un bloke?

Un filósofo *caro* os daría de él una definición altisonante y matemática.

Nosotros hemos de concretarnos á una intensamente pedestre.

¿Qué es un bloke?

Un *bloke* es un adoquín grande, y un adoquín grande es el que van á formar D. Juan Sol y Ortega, D. Melquiades Alvarez y Pérez, D. José Canalejas y Méndez y D. Segismundo Moret y Prendergart, en frente de la «reacción».

Nuestros ilustres «demócratas» van á integrarse en un adoquín.

¡A qué extremos ha llegado la «democracia»!

¿Quién será la catapulta que ha de disparar el *bloke*?

En clase de catapulta, entre los liberalescos, sólo conocemos al forzado D. Alberto Aguilera.

Es una catapulta ya probada en los tiempos de *Electra*.

El fué quien disparó la masa por las calles de la corte y ahora quizá esté haciendo flexiones para coger el adoquín de las «izquierdas» y lanzarlo furioso contra la «derecha», hacia Oriente, que es por donde sale el sol que calienta.

SÉNECA CHICO.

¡VAYA UN BROMAZO!

El caso es curiosísimo y no tiene igual seguramente en la historia de la raza.

Un comerciante establecido en el barrio del Puerto de la Luz (Canarias), D. Francisco Alonso, tiene fama de hombre entendido en cuestiones químicas y de arte cómico.

Este año, al aproximarse los Carnavales, algunos parroquianos dijeron al comerciante de referencia:

—Oiga usted, D. Francisco, ¿por qué no inventa usted una pintura para que nos desfiguremos el rostro?

El aprovechado tendero empezó á estudiar el problema, y al fin dió con la fórmula.

—Vengan ustedes el domingo temprano.

Y el domingo de Carnaval, por la mañana, hallábanse en el establecimiento diez ó doce individuos, dispuestos á dar el gran bromazo á los amigos.

El buen D. Francisco, vestido con su blusa, empuñó solemnemente el pincel y comenzó á embadurnar rostros.

A quien le pintaba graciosamente un enorme moscardón en el carrillo derecho, á quien una docena de cucarachas desparramadas por el rostro; este pedía que le dibujara un pájaro en la frente, el otro que le pintara un ratón en la mejilla izquierda.

El sistema alcanzó un éxito loco, y, cuando el público empezó á enterarse, más de ochenta personas recurrieron al transformador maravilloso.

Este ya no sabía qué pintar, y agotó toda la zoología y los símbolos del mar y de la tierra, que aquella gente alegre lució ufana en sus rostros dicho día por el Puerto de la Luz.

¡Gran inventor era D. Francisco!

¡Hombre más habilidoso!...

Pero ¡ay! que aquel jolgorio y aquella alegría pasaron como cosa mundana y la gente pensó en asearse para volver á la vida normal.

Y aquí viene lo gordo.

Por más agua y jabón que se empleaba, por más alcohol y bencina que se utilizase, no había medio de que desaparecieran de los rostros las ratas, los pájaros, las moscas, las anclas y los arabescos dibujados con maestría singular por Alfonso.

Los pobres embadurnados recurrieron á un farmacéutico, y el facultativo, después de examinarlos atentamente, declaró que los dibujos no desaparecerían nunca, porque la pintura con que estaban hechos se había preparado con una materia corrosiva, de la que se emplea para los tatuajes.

No es necesario describir la amargura y la desolación de los embromados, que han de resignarse para toda su vida á ser objeto de la diversión de las gentes.

Los embadurnados parecen en realidad indios de los más salvajes.

Claro es que los ochenta perjudicados han querido lynchar á D. Francisco, y que, no habiéndolo logrado, han recurrido á los tribunales, presentando contra él querrela criminal.

Z.

SELECTA

ORADOR ELOCUENTE

—¡Vente conmigo á admirar un orador elocuente! (díjole Juan á Clemente, echando los dos á andar).

Demóstenes fué un pelgar, y Tulio un impertinente, comparados al torrente de su elocuencia sin par.

—Tendré un gusto regalado (Clemente dijo): es asunto que siempre fué de mi agrado.—

Y Juan le señala al punto un aposento enlutado, y allí tendido un difunto.

X.

La leyenda de "el diávolo,"

Hace ya de esto mucho tiempo; vivía en el Japón, en la «ciudad santa» de Kioto, el ilustre y magnánimo Simané, uno de los ocho grandes príncipes á quienes el Mikado confiaba el gobierno del estado y la dirección de los ejércitos.

Un día Simané debió partir de su rico palacio para ir á exterminar una escuadra de piratas que, llegados de Corea, devastaban las islas del Sur.

Simané tenía cuatro hijos, Mikon, Noto, Siang y Kousi, y dos hijas, Miao la mayor, y la pequeña Kousa.

Persuadido de que estaría ausente algún tiempo, reunió á sus hijos, el mayor de los cuales no había cumplido trece años, y les dijo:

—Adiós, queridos niños; os dejo al cuidado de Tou-Fou, viejo experto, á quien debéis obedecer; vivid en paz, amaos, no disputéis. Cuando yo vuelva, al que halle más juicioso le presentaré al Mikado para que haga que me suceda en mi cargo de príncipe.

Dicho esto, cogió su quitasol y partió.

Tou-Fou no era un sabio, sino un hipócrita majadero. Empezó por tomar tirria á Mikon, que era el niño más guapo y gentil, y á maltratarle, á excitar á sus hermanos contra él, de modo que pronto se halló aislado, y se acostumbró á estar solo en un rincón, mal vestido, peor alimentado y sin

juguetes, para divertirse. En tanto sus hermanos vivían en el lujo, y de juguetes tenían á su disposición un carro entero.

Mikon no podía divertirse más que en cazar moscas.

Se resignaba; pero un día, ya cansado, se presentó ante Tou-Fou, que estaba presenciando en el jardín los juegos de los otros cinco hermanos, y sin respeto alguno le dijo:

—Me fastidio de esta vida.

—Bueno, pues te entretienes con los dedos de las manos—le respondió el fingido sabio.

Suspiró el niño, y se calló.

Unos pasos más allá estaba su hermano Siang, que se entretenía haciendo bailar un trompo de plata, que liaba con una cuerda de seda.

—Préstame ese trompo, Siang querido, para entretenerme—le dijo.

El hermano, rascándose pensativo la nuca, le contestó, ocultando el trompo en su pecho y huyendo:

—Toma la cuerda, si la quieres; no mereces otra cosa.

Dirigióse entonces Mikon á otro sitio donde estaba su hermano Noto, que se disponía á comer un plato de arroz con miel.

—Bien podías convidarme, hermanito—dijo Mikon.

—Esto es demasiado bueno para tí—respondió Noto.—Cómete si puedes los palillos.

En el Japón, se usa para comer el arroz, en vez de cuchara ó tenedor, dos palillos delgados, que los japoneses manejan con habilidad singular.

Mikon tomó los palillos, y echó á andar cada vez más triste.

Así llegó á una pequeña pradera, donde su hermana Miao estaba en pie, entretenida en lanzar un volante precioso, que tenía la forma de un pájaro con plumas de varios colores.

—Te ruego Miao que me prestes tu volante—exclamó angustiado el pobre Mikon.

Se echó á reír la niña estrepitosamente; recogió su volante y al salir corriendo arrojó á su hermano la bovina ó polea con que lanzaba el volante, diciéndole:

—Juega si quieres con eso; no mereces otra cosa.

Contristado el mancebito, empezó á vagar de acá para allá y así llegó ante la casa de bambú que habitaba una anciana abuela del jardinero.

Al verle ella tan triste hubo de preguntarle:

—¿Qué tienes, hermoso? Dímelo.

—¿Que he de tener? que mis hermanos no me dan nada para jugar; no me han dejado más que esto.

—A ver, enséñame. ¡Ah! una cuerda, dos palitos y una bovina. Pues ya es bastante para un hermoso juguete.

—Y ¿cómo he de hacer?

—Ahora verás. Trae todo eso.

Tomó la anciana aquellos objetos, ató cada una de las puntas de la cuerda de seda á un palito, los cogió en sus manos manteniéndolos á cierta distancia, puso en el centro sobre el cordel la bovina y

—¿Ves esto?—dijo—; mueve así los palos y verás girar la bovina; cuando haya girado mucho, estira de pronto la cuerda y verás que la bovina sube por los aires mejor que el volante de tu hermana. Espérala en su caída de modo que vuelva á ponerse en la cuerda y entonces de nuevo la lanzas al espacio. Toma, ya tienes un juguete precioso como no lo poseen tus hermanos.

El niño se alejó pensando: ¡vaya! otra burla... pero, no teniendo nada que hacer, se dijo al cabo: probemos, ¿qué se pierde? Y á fuerza de probaturas llegó á conseguir un muy entretenido juego.

Visto un día por sus hermanos en el jardín hallándose presente Tou-Fou, le pidieron aquel juguete.

—No, que vosotros todo me lo negabais, hermanos sin corazón.

Entonces ellos dijeron al falso sabio:

—No nos quiere dar su juguete.

—Pues, ya que sois cinco y él uno sólo, quítaselo por la fuerza.

Se lanzaron todos sobre él y, aunque se defendió, al fin cayó vencido y Siang le cogió el ansiado juguete y se puso á manejarle; al fin lanzó al aire la bovina, pero no había él adquirido destreza; la bovina fué á perderse en un macizo de laureles del jardín, en vez de caer sobre la cuerda.

Del macizo salió un hombre gritando y con la mano puesta sobre su ojo izquierdo.

—Por poco si me dejabas tuerto, Siang.

Todos se asustaron, porque el que aparecía era Simané, que enseguida dijo:

—Volvía ya de mi expedición; entré sin ser visto y me escondí para ver lo que haciais. Sois unos males hermanos y la culpa la tienes tú, Tou-Fou, que los has dirigido mal; haz la maleta y largo de aquí para siempre, ¡embustero! Y tú, mi pobrecito Mikon, por haber sido resignado, hábil y juicioso, tú serás presentado al emperador y me sucederás en mi cargo; te sentarás un día entre los príncipes del Japón.

Así se hizo y, andando el tiempo, Mikon fué uno de los ocho príncipes.

Aquel juguete se generalizó en el Japón; de allí pasó á Corea y á China, y luego á Europa, donde perdió su primitivo nombre, que hoy se ignora, y empezó á llamarse, también se ignora por qué, *el diávolo*.

X.

LA FUERZA DE NUESTRAS QUIJADAS

Aunque muchas veces ocurre que nos rompemos un diente por morder una cosa aparentemente blanda, es lo cierto que pocas palancas tienen más fuerza que nuestras mandíbulas, y que los mejores dientes de acero, si se usasen tan continuamente como nuestra dentadura, quedarían inservibles en muy poco tiempo.

Se calcula que la quijada del hombre tiene una fuerza igual á la que se necesitaría para levantar un peso de setenta y cinco á cien kilos.

Desde luego no se necesita toda esa fuerza para triturar, por ejemplo, una corteza de pan duro; basta para ello una presión de siete kilos.

Pero, cuando se trata de deshacer un pedazo de pan compuesto de corteza y miga blanda, se necesita una presión de treinta kilos, si la operación se hace en seco.

Así se ha comprobado por medio de experimentos.

Humedeciendo el pan, como lo hacemos con la saliva al masticar, la presión necesaria es sólo de un kilogramo y medio.

De modo que nos solra una enormidad de fuerza en nuestras mandíbulas.

RAZON Y FE

Sumario del número 79.—Marzo de 1908

Autos sacramentales de Lope, por J. M. Aicardo.—La reforma de la enseñanza. El examen final, por R. Ruiz Amado.—La inmoralidad pública y la legislación vigente. Dos artículos del Código penal, por V. M. Minteguiga.—Un gran artista. Más sobre el artista y el hombre, por Saj.—Diferencias entre la Iglesia y el Estado con motivo del Real Patronato en el siglo XVIII, por E. Portillo.—El Magisterio de la Iglesia según el modernismo, por A. M.^a de Elorriaga.—Hacia la restauración del ideal cristiano en Austria, por E. Ugarte de Erilla.—Boletín canónico: S. C. del Concilio. Comentario al decreto *Ne temere* sobre esponsales y matrimonio. Sobre la profesión de fe de los canónigos y los párrocos. Tres audiencias eucarísticas concedidas por Pío X, por J. B. Ferreres.—Examen de libros: El problema agrario y el porvenir social. El problema forrajero, por B. F. Valladares.—Del curso de Sagrada Escritura; Comentarios, Atlas bíblico, por L. Murillo.—Lecciones de Teología dogmática, por A. P. Goyena.—Boletín social, por N. Noguera.—Noticias bibliográficas (véase la pág. 2.^a de la cubierta).—Noticias generales: Roma: Jubileo sacerdotal de Pío X. España, Extranjero: Méjico, Cuba, Portugal, Francia, Holanda, Filipinas, China, por A. P. Goyena.—Variedades: los rayos anódicos, por Jaime M.^a del Barrio.—Escuela Superior de Comercio.—Obras recibidas en la Redacción.

Pidiendo por sport

Triste y abatido, cubierto el cuerpo con andrajos y harapos, en la cabeza un sombrero romántico y vetusto, la nariz roja, los ojos hundidos, y encuadrando su cara de cuaresma una barba descuidada y rara, el mendigo Germán Guyón, de setenta y dos años, paseaba, hace unos días, por delante de la estación del Metro de Roma, en París.

—¡Una limosna!... ¡Que me muero de frío y de hambre, caballero!... ¡Piedad para este miserable! Y la mano, descarnada y temblorosa, seguía suplicante á los transeuntes.

Su humilde actitud conmovió á un inspector de Policía, que fumaba en pipa en la acera.

Era preciso socorrer al pobre viejo; llevarle á la Comisaría y allí, al calor de la estufa, al rojo blanco, invitarle á sorber un caldo caliente.

Pero Germán Guyón tembló al ver que se le llamaba, y llegó á la Comisaría gimiendo:

—¡Soy pobre, pobre como Job, señor comisario! No hago daño á nadie y soy dichoso viviendo con mi miseria y mis andrajos... ¿Por qué se me deliene?... Soy un ciudadano pacífico, inofensivo, un miserable que nada tiene ni ambiciona.

—¡Regístradle! —dijo el comisario, hombre ducho y perspicaz.

Los agentes exploraron los bolsillos de Germán Guyón.

La exploración fué fructífera.

Ante los guardias, inspectores y comisario, iba saliendo una fortuna de los bolsillos harapientos, de entre los remiendos igualados por la mugre....

Quinientos francos en oro y en billetes de Banco, títulos de la Deuda por valor de 7 ú 8.000 francos y unos 7.000 bonos... de pan.

Al viejo avaro se le iba el alma tras los billetes y monedas, y, echando espuma por la boca, enloquecido por lo que él estimaba despojo de su fortuna, gritaba:

—¡Es mi vida!.. ¡Me matáis, canallas!.. ¡Devolvedme el dinero!.. ¡Ladrones!.. ¡ladrones!.. ¡ladrones!!

Y, víctima de un síncope, cayó al suelo jurando y maldiciendo.

REFRANES DE MARZO

«Marzo pardo, señal de buen año.» «En marzo siembra el cáñamo.» «Si quieres buen banasto, corta el mimbres en marzo.» «En marzo sale la hierba aunque la den con un mazo.» «Cuando marzo mayea mayo marcea.»

«En marzo llueve para el campo, que en la huerta cada gota quita un cuarto.» «En marzo, si cortas un cardo, nacerte han cuatro.» «Marzos y cuños todos son unos.»

«Quien salió bien de marzo bien saldrá de mayo.» «Marzo mordió acariciando.» «En marzo pan y pedazo, y en mayo sin contarlo.» «En marzo el garbanzal ni nacido ni por sembrar.» «El garbanzo que no lo vea marzo.»

«Tardes de marzo recoge tu ganado.» «Entre marzo y abril sale el cuco del cubil, pues con la nieve no quiere venir.» «Si marzo se va y el cuco no viene, ó se ha muerto el cuco ó al fin viene.»

«De marzo á la mitad, la golondrina viene y el tordo se va.» «Por San José canta el cuco, y por San Pedro se queda mudo.» «Por la Encarnación los últimos hielos son.» «San Raimundo trae la golondrina del otro mundo.»

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 12 de marzo de 1908

Da principio á las once y media de la mañana, presidiendo el señor Muñoz y asistiendo los señores Agero, Gómez-Rodulfo, Rodríguez, Rua y Martín García.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

El director de la Escuela de Industrias pide que se habilite un local amplio para instalar en él un laboratorio de Electroquímica y que se ensanche el destinado á Taller de tejidos.

Se afirma que el Ayuntamiento carece de recursos para efectuar dichas obras y se acuerda demandar alguna cantidad para las mismas al ministerio de Instrucción pública.

También se resuelve pedir una subvención para la Enseñanza elemental y nocturna para obreos del expresado centro docente.

Don Pedro Junquera demanda el necesario terreno de la vía pública para poder forrar de madera el frente de su establecimiento comercial, Pardiñas 75, y que sea renovada parte de la acera, que hay delante del mismo.

A informe.

Comisiones:

Policía y Obras proponen que se eleve á 1.000 pesetas el sueldo anual del encargado de las obras municipales.

Conforme.

Policía da cuenta de que á expensas de don

José Rodríguez Yagüe se han plantado arbustos á los lados del llamado camino del túnel.

Perece bien.

Dice que se han cortado 76 chopos del Regajo de los Moros.

Se acuerda anunciar en venta por subasta.

Propone algunas obras de pequeña importancia para los jardines de la Plaza y de la Corredera y que desaparezca el del Murallón.

Conforme.

Dice que en la Hoyuela se han cortado maderas por el propietario de una finca colindante, creyendo éste que eran de su pertenencia.

La misma comisión girará una visita para fijar linderos.

Hacienda nada.

Instrucción idem.

Queda acordado que formen parte de la Junta local de primera enseñanza, como concejales, los señores Iniguez y Moreno y, como farmacéutico, don Enrique Brochín.

Y se levanta la sesión á las doce y cuarto.

Sueltos y Noticias

En Barco de Avila contrajeron matrimonio, el día 22 del próximo pasado mes de febrero, el joven é ilustrado médico D. Gustavo Albi de Paz y la distinguida señorita Antonia Coll Huertas, siendo padrinos D. Pablo Albi, abogado del Estado, y doña Teodora de Paz, antigua y constante suscriptora nuestra, hermano el primero y madre la última del novio.

Reciban nuestra enhorabuena, extensiva á sus familias, los nuevos cónyuges, á los que deseamos muchas felicidades y abundantes gracias del Cielo para cumplir los deberes de su estado.

Se ha ordenado á la Jefatura de Obras públicas de la provincia que haga los estudios de los dos caminos vecinales de esta ciudad, uno de la misma á Garganta y otro de la carretera de Extremadura á la de Ciudad-Rodrigo.

Nos consta que ya está hecho y aprobado el presupuesto de gastos de dichos estudios.

Con algún retraso, que rogamos nos dispense nuestro corresponsal de Aldeanueva del Camino, publicamos la noticia, remitida por él, de que el día 1º del corriente se exhibió allí una brillante estudiantina compuesta de quince jóvenes del mismo pueblo, vestidos con vistosos trajes de marinero, estudiantina, que ejecutó bonitas obras, agradó mucho y fué muy obsequiada.

Si las diversiones de Carnaval se concretaran á la exhibición de trajes, emblemas, comparsas, carrozas, todo ello honesto, artístico, ingenioso, elegante... no sería reprobado por los que no reprobamos la alegría cuando esta es cristiana, por los que decimos, con la Iglesia, *gaudeamus in Domino*, «alegrémonos en el Señor», sin la menor ofensa á El, como El quiere que nos alegremos.

Pero ¿cuántas de las diversiones de Carnaval se pueden llamar con verdad cristianas?

La Asociación Josefina de Talavera de la Reina, á la que pertenecen jóvenes de las más distinguidas familias de aquella población y que cuenta con cerca de 500 asociadas, celebrará el día 19 del corriente una solemne fiesta á su patrono el glorioso Patriarca San José, en la que será orador el R. P. Fr. Clodulfo Sánchez Isasia, religioso franciscano del Convento del Castañar, el cual predicará también en otra fiesta, que se celebrará el día 25 del actual en el mismo punto.

Dicho Padre, cuyas dotes de elocuencia hemos oido ponderar, partirá de Béjar el día 17 del corriente.

El proyecto del pantano de Navamuño, en nuestra sierra, se encuentra á examen del Servicio central de Obras hidráulicas.

Sabemos que el director general de Obras públicas ha recomendado en dicho centro su pronto despacho.

Han sido ordenados, en Plasencia, por el Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis, de presbíteros D. Vicente Sánchez Campo, D. Buenaventura Núñez y D. Antonio del Brío, y de diácono don Segundo Estévez, todos ellos paisanos y amigos nuestros.

Enhorabuena, extensiva á su apreciadas familias.

Ayer llegó á esta ciudad el precioso automóvil, Panhart y Levassor, de 18 caballos, adquirido por el diputado á Cortes por este distrito, D. Anselmo Olleros.

Tiene coche cerrado y ha gustado mucho á cuantas personas le han visto.

En él marchó, por la tarde, el señor Olleros á su dehesa de El Almendral, acompañado de su pariente D. Germán Pelit.

Las Hermanitas de los Ancianos desamparados celebrarán el jueves próximo, á las nueve de la mañana, solemne fiesta en honor de su compatrono el glorioso Patriarca San José, con exposición de S. D. M. y sermón á cargo de D. Laureano Hernández.

Concurridísimo de vacuno y abundante en el de cerda de vida estuvo nuestro mercado de ganados del jueves de esta semana.

Precios parecidos á los de los últimos anteriores.

Hubo varios compradores de Salamanca.

El día 12 del corriente celebró, en Plasencia, las bodas de plata, de su ordenación sacerdotal, nuestro antiguo y querido amigo D. Esteban Ginés Ovejero, rector del Seminario de Ciudad Real. Enviámosle felicitación cordialísima.

El miércoles tuvo la desgracia de que la cogiera una mano una máquina de la Estambrera, de esta ciudad, la obrera de la misma Máxima Gamo Rodríguez, soltera, de 22 años.

Las lesiones, que recibió, no fueron de gravedad.

Nos alegramos.

Nos escriben de Aldeanueva del Camino que, como los mercados de ganados de las temporadas de invierno en dicho pueblo están tocando en la presente á su fin, el del miércoles de esta semana fué muy poco concurrido y en él se hicieron escasas transacciones.

También nos dicen que el día 5 del corriente dió allí una conferencia, sobre el tema «La agricultura es la base de la riqueza», el maestro don Remigio Málaga, y, el día 10, otra, sobre «La necesidad de la perfección intelectual del individuo», don Alfredo Santa Mónica, y que los dos conferenciantes fueron muy aplaudidos.

Esta semana no se han cumplido nuestros pronósticos atmosféricos.

La semana próxima tendremos lluvias y probablemente nieves.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SE VENDEN

en esta ciudad una casa, una tahona y dos prados. La primera se halla situada en la calle de Mansilla, núm. 31. Consta de planta baja, con una hermosa bodega y principal. Toda ella de buena construcción.

Calle Gerona, núm. 8, informarán.

ATENCIÓN

Comercio de tejidos del reino y extranjeros, quincalla y paquetería, de

Gabriel López Gosálvez

El dueño de este establecimiento, instalado hoy en la calle Mayor de Pardiñas, núm. 83, y que en breve se trasladará á los locales en que tuvieron su comercio los señores Galindo, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos favorecedores un magnífico y variado surtido en artículos para novias, mantillas de Lyon, géneros de hilo y algodón en diversos anchos y clases, patenes para trajes de caballero, capas de legítimo paño de Béjar, corte esmerado, mantas para viaje y cama, colchas de seda, brocado y piqué, en variedad de colores, pañuelos de Manilla, géneros de punto, merinos, armures, lanas y otros muchos artículos difícil de enumerar, á precios económicos.

VISITAD DICHO ESTABLECIMIENTO Y OS CONVENCERÉIS

HOY, PARDIÑAS, 83

En breve, antiguos locales de los señores Galindo

PARDIÑAS, 8 Y 10

SECCIÓN DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. — BÉJAR — Mansilla, 35.

¡OJO, SEÑORES!

El que esté á bien con su estómago que no use vinos adulterados.

Tinto clarete y blanco dorado de Valdepeñas expende

Francisco Iñiguez (Merinas, 30).

Esta casa vende sus vinos como los recibe de procedencia, sin adulteración de ningún género.

DISPONIBLE

RELOJERIA

DE

ENRIQUE JIMENEZ MARTÍN

Antigua de Venancio M. de la Peña

Casa fundada en 1870

Esta casa ofrece al público un gran surtido en relojes de acero, plata, níquel y extraplanos de las mejores marcas, á precios sumamente económicos.

También cuenta con un variado surtido en cadenas de diversas clases, relojes de pared, reguladores y despertadores.

Gramófonos desde 125 pesetas en adelante
Todos los aparatos que vende esta casa son garantizados.

Se construyen sellos de caouchout y metal, y hay tinta para los mismos.

Tenacillas para precintar.

Se hace toda clase de composturas, por difíciles que sean, y se garantizan con su correspondiente certificado.

Se admiten abonos para dar cuerda á relojes y para conservación de timbres, á precios económicos.

Instalaciones de timbres, teléfonos y pararrayos.

Se vende material para los mismos.

No confundirse con otras casas análogas:

RELOJERIA DE ENRIQUE JIMENEZ MARTÍN
46, Sánchez Ocaña, 46.—BEJAR.

No comprar

TEJIDOS NI PAQUETERÍA

sin antes visitar el antiguo y acreditado establecimiento de la

Sra. Hermana de Tomás García,

donde encontrará el público un bonito y variado surtido, propios de la estación, á precios muy económicos.

En el mismo se hallan las muy acreditadas máquinas **SINGER**, para coser y bordar.

BEJAR—MAYOR 16, BEJAR.—

"La Paternal,"

Compañía anónima de seguros contra incendios,
explosiones del gas,

del rayo y de los aparatos de vapor

FUNDADA EN EL AÑO 1843

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 79.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 64 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 117.792.733, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 67.001.678.716 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de *Béjar y Sequeros*, (provincia de Salamanca), *Piedrahita y Barco de Avila*, (provincia de Avila), *Hervás y Plasencia*, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.—Béjar

GRANDES ALMACENES

—DE—

—Ferretería, Quincalla, Lampistería, Loza y Cristal—

Tomás Hernández Sánchez

MAYOR, 11 y 13.—BÉJAR.

El dueño de este acreditado establecimiento, recomienda á su numerosa clientela y al público en general que no compren sin ver antes los reducidos precios de esta casa, que surtiéndose de las principales fábricas del país y extranjero, realizando importantes compras, puede dar sus géneros en mejores condiciones que muchas otras.

ARTÍCULOS QUE TRABAJA

Hierros, herramientas para diferentes oficios, chapas de cobre, zin y hierro, calderería, plomo en tubos y planchas, camas de hierro y doradas, alambres, puntas, fuelles y jergones.

Inmenso surtido en loza de las principales fábricas, cristalerías, lavabos, espejos de diversas clases, molduras para marcos, objetos de metal blanco, sillas de Vitoria y madera curvada, maletas, baules-mundos, cestas, guitarras, etc. etc.

Único representante de la importante fábrica «Meneses» de Madrid, hace saber á los señores sacerdotes que hará en esta ciudad cuantos encargos le confien á precios de fábrica sin cargar comisión.

Esta casa hace regalos en el acto de realizar las compras, según la importancia de éstas.

No confundirse: Frente al comercio de don Mateo Iglesias.

SE ARRIENDA

una espaciosa tienda y habitaciones de la casa número 93 de la calle Mayor de Pardiñas.

Informes de precio y demás condiciones de arriendo: Droguería de Mariana Salvatierra, Sánchez Ocaña, 56.

ESPECÍFICOS

DEL
DR. HUMPHREYS

Medicamentos de fórmulas conocidas é indicadas en cada frasco



Específico núm. 5, contra la disentería y el cólico bilioso.
» 7, contra la tos, resfriados y bronquitis.
» 10, contra la indigestión y estreñimiento.
» 14, contra las erupciones y erisipelas.
» 15, contra el reumatismo.

Precio del frasco ptas. 1/75

Depósito General para España: ALFREDO RIERA é HIJOS, Nápoles, 166, Barcelona

(NOMBRE REGISTRADO)

Se da gratis á quien lo pide el manual completo del Dr. Humphreys.

De venta en Béjar: Droguería de Mariana Salvatierra, Sánchez Ocaña, 56.

Fábrica especial

DE

MÁQUINAS ELÉCTRICAS

Sucesores de Albert Ebert, S en C.

(DRESDEN) Alemania

Para pedidos y proyectos dirigirse á su representante:

LEANDRO MUÑOZ CÁCERES

Reinoso, 16

Béjar (SALAMANCA)

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, café y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran el chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

Provincia de _____

Sr. D. _____